

125 Jahre Bürgergemeinde der Stadt Basel

Autor(en): Redaktion
Quelle: Basler Stadtbuch
Jahr: 2001

<https://www.baslerstadtbuch.ch/.permalink/stadtbuch/81dcf54f-a441-4a10-9a61-738b23805cc4>

Nutzungsbedingungen

Die Online-Plattform www.baslerstadtbuch.ch ist ein Angebot der Christoph Merian Stiftung. Die auf dieser Plattform veröffentlichten Dokumente stehen für nichtkommerzielle Zwecke in Lehre und Forschung sowie für die private Nutzung gratis zur Verfügung. Einzelne Dateien oder Ausdrücke aus diesem Angebot können zusammen mit diesen Nutzungsbedingungen und den korrekten Herkunftsbezeichnungen weitergegeben werden. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen ist nur mit vorheriger schriftlicher Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. Die systematische Speicherung von Teilen des elektronischen Angebots auf anderen Servern bedarf ebenfalls des vorherigen schriftlichen Einverständnisses der Christoph Merian Stiftung.

Haftungsausschluss

Alle Angaben erfolgen ohne Gewähr für Vollständigkeit oder Richtigkeit. Es wird keine Haftung übernommen für Schäden durch die Verwendung von Informationen aus diesem Online-Angebot oder durch das Fehlen von Informationen. Dies gilt auch für Inhalte Dritter, die über dieses Angebot zugänglich sind.

Die Online-Plattform [baslerstadtbuch.ch](http://www.baslerstadtbuch.ch) ist ein Service public der Christoph Merian Stiftung.

<http://www.cms-basel.ch>

<https://www.baslerstadtbuch.ch>

125 Jahre Bürgergemeinde der Stadt Basel

Red.

Auf die neue Bundesverfassung von 1874 folgte ein Jahr später die neue, demokratischere Kantonsverfassung. Sie ersetzte die bisherige Stadtgemeinde durch eine politische Gemeinde, die Einwohnergemeinde, sowie durch eine zweite, 1876 gegründete Bürgergemeinde, die den Basler Bürgern vorbehalten bleiben sollte. Ihr obliegt bis heute die Verwaltung des ausgeschiedenen Bürgervermögens und die Wahrnehmung von sozialen Aufgaben. Sie führt das Waisenhaus, die Sozialhilfe, das Bürgerspital und übt die Aufsicht über wohltätige Stiftungen aus, darunter die Christoph Merian Stiftung. Mit verschiedenen Veranstaltungen beging die Bürgergemeinde ihr 125-Jahr-Jubiläum: ein Bildbericht.



Festakt in der Martinskirche
am 5. Juni 2001.



Umzug mit Gästen, Zunftspielen und Bannerherren anlässlich der Generalversammlung des Schweizerischen Verbandes der Bürgergemeinden und Korporationen.

Modeschau am «Fescht vo Basel» im Hof des Stadthauses, Sitz der Bürgergemeinde.



Die glücklichen Gewinnerinnen und Gewinner des «Malwettbewerbes 125 Jahre Bürgergemeinde der Stadt Basel» mit Bürgerratspräsidentin Edith Buxtorf-Hosch und Bürgeratsschreiber Rudolf Grüninger.

